



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

Per E-Mail

An alle musischen Realschulen in
Bayern

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
IV.2-BS6503.0/77/1

München, 06.05.2022
Telefon: 089 2186 1877
Name: Herr Schott

Weiterentwicklung Abschlussprüfung Musik

Sehr geehrte Frau Schulleiterin, sehr geehrter Herr Schulleiter,

im Zuge der Implementierung des LehrplanPLUS wird auch im Fach Musik die Abschlussprüfung weiterentwickelt. Sie wird sich **ab dem Prüfungstermin 2023** aus drei Teilen zusammensetzen, die sich aus den Lernbereichen des LehrplanPLUS ergeben:

A. Musik hören (Lernbereich 1; 10 Punkte), **B. Musik und ihre Grundlagen** (Lernbereich 4; 25 Punkte) und **C. Musik – Mensch – Zeit / Bewegung – Tanz – Szene** (Lernbereiche 2 und 3; 25 Punkte). Wie bisher beträgt die Prüfungsdauer 90 Minuten; die Datei für die Höraufgaben wird wie im Vorjahr digital via OwnCloud versandt.

Ferner werden ab dem **Prüfungstermin 2024** Hörbeispiele in allen drei Teilbereichen möglich sein. Hierfür wird ein entsprechender Dateienordner wie gewohnt via OwnCloud zur Verfügung gestellt. Jeder Prüfling nutzt dabei ein digitales Endgerät sowie Kopfhörer, um selbstständig auf die Dateien zugreifen und somit die Aufgaben individuell bearbeiten zu können.

Zur Vorbereitung auf die neuen Aufgabenformen werden am ISB sukzessive exemplarische Aufgaben für die weiterentwickelte Abschlussprüfung erarbeitet und auf dessen Internetseite zur Verfügung gestellt (siehe <https://www.isb.bayern.de/realschule/faecher/musisch-gestalterisch/musik/weiterentwicklung-abschlusspruefung-musik/>). Zudem werden in Kürze Online-Schulungen für Lehrkräfte an musischen Realschulen angeboten, um sie auf das neue Prüfungsformat vorzubereiten. Intensiviert wird dies in der nächsten Halbwoche zur „Profilbildung an den Musischen Realschulen“ an der ALP Dillingen vom 17. bis 19. Oktober 2022.

Diese neue Prüfungsform gilt es **ab dem Schuljahr 2022/2023** bei Übungen und Leistungsnachweisen zu berücksichtigen, um eine optimale Prüfungsvorbereitung für die Schülerinnen und Schüler im Fach Musik zu gewährleisten.

Ich bitte Sie, die zuständigen Musiklehrkräfte sowie die Systembetreuungen über diese Anpassungen zeitnah zu informieren. Für Ihre Unterstützung und das Mitwirken bei der Umsetzung dieser Weiterentwicklungen bedanke ich mich sehr herzlich.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Konrad Huber MPhil
Leitender Ministerialrat